
OSCAR AYALA REINA

Academia de Medicina del Valle del Cauca

Resolución 05-2013



CONSIDERANDO

Que el 16 de diciembre de 2013 falleció en Santiago de Cali su Miembro Honorario el **Académico Doctor Óscar Ayala Reina**.

El doctor Óscar Ayala Reina, hijo de don Agustín Ayala y doña Paulina Reina Collazos, nació en Vijes (Valle) el 19 de mayo de 1916. Estuvo casado con doña Mireya Arana, hogar en el que nacieron sus hijos Óscar, María Teresa, Juan Carlos, Mireya y Andrés.

Recibió el Título de Doctor en Medicina de la Universidad Nacional de Colombia en 1943, y fue Interno Residente en Clínicas Médicas y Pediatría en el Hospital San Juan de Dios en Bogotá. Posteriormente realizó múltiples estudios en diversos prestigiosos servicios de medicina en Europa, como de Cardiología y Endocrinología con el ilustre Don Gregorio Marañón en Madrid, y en París, Curso de Ginecología con el Profesor Albert Netter, Curso para postgraduados en Cardiopatías Congénitas en el Hospital Broussé, y Curso de Clínica Médica Pediátrica en la Clínica Les Enfants Malades, entre otros. Recibió el Título de Especialista en Medicina Interna por Ascofame en 1965. Fue desde luego uno de los más grandes pioneros de la medicina

en la región, y su vida dedicada al servicio a la humanidad y a la academia en el marco de la ética es ejemplo y faro a seguir.

Se desempeñó en el Hospital Universitario del Valle, La Clínica de los Remedios, las Empresas Municipales de Cali, la Clínica Rafael Uribe del ISS, el Hospital Infantil Club Noel. Fue Médico Jefe de la Caja Seccional y Jefe del Servicio de Medicina Interna del ISS del Valle. Médico Jefe del Servicio Médico de la CVC, y Profesor Instructor de Semiología en la Facultad de Salud de la Universidad del Valle. Miembro y fundador de muchas instituciones médicas en las que siempre entregó todo su espíritu y don de gentes para beneficio de las mismas y de los colegas. Socio Fundador de la Sociedad de Médicos Generales del Valle del Cauca, Socio Fundador de la Sociedad de Pediatría del Valle del Cauca, Miembro de la Sociedad de Cardiología, Miembro de la Sociedad Colombiana de Pediatría y Puericultura, Socio de Número de la Sociedad Española de Endocrinología, Presidente del Colegio Médico del Valle (1968-1969) y (1975-1978) y, Magistrado del Tribunal de Ética Médica del Valle del Cauca. Miembro del Cuerpo de Bomberos Voluntarios de Cali. En 1981 fue distinguido por la Federación Médica Colombiana con la Medalla César Uribe Piedrahita.

Fue invitado como Miembro de Número a la Academia de Medicina del Valle del Cauca en 1983; de manos del Académico Zoilo Cuéllar Montoya recibió el Título de Académico Miembro Correspondiente de la Academia Nacional de Medicina el 17 de junio de 2006, y el 26 de septiembre de 2012, su familia recibió en su nombre de manos del Académico César Iván Varela Hernández, el Título de Miembro Honorario de la Academia de Medicina del Valle del Cauca.

La Academia de Medicina del Valle del Cauca, la comunidad médica y la sociedad vallecaucana han perdido a uno de sus más ilustres y queridos baluartes. Sus enseñanzas, su ética, su espíritu, su rectitud y responsabilidad, mantendrán viva su presencia.

RESUELVE

Artículo único: Lamentar y expresar su voz de solidaridad a la familia del **Académico Doctor Óscar Ayala Reina** y al cuerpo médico, y entregar esta Resolución en Nota de Estilo a su familia.

César Iván Varela Hernández

Presidente

Antonio José Montoya Casella

Vicepresidente

Luis Hernando Moreno Macias

Secretario

Dado en Santiago de Cali, a los 18 días del mes de diciembre de 2013